

LA PATRIA

DIARIO DE INTERESES GENERALES.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR. AQUILEO J ECHEVERRIA

AÑO I

San José, miércoles 15 de Enero de 1896.

NÚMERO 87

BOTICA ALEMANA.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

QUÍMICOS, FARMACÉUTICOS Y DROGUISTAS.

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea.

Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

OPORTUNIDAD PARA VISITARLA EXPOSICION DE ATLANTA.

La línea Nueva Orleans extiende tiquetes de ida y vuelta para Atlanta por \$ 75-00 oro americano.

El vapor "España" sale el 24 de Octubre y el 7 y 21 de Noviembre próximo.

MINOR C. KEITH.

Negocios de Agencias y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AINE.

Fabricantes de vías férreas, postales de carritos de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales, etc. Las bicicletas de esta fábrica son de las mejor de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza calle central n° 81.

CALZADO

PABA

NIÑOS Y NIÑAS

Acaba de elaborar gran cantidad á precios módicos la

Fábrica de Calzado

donde

W. DE LA GUARDIA.

¡¡ LADRONES !!

Acabo de recibir muy buenas cajas de hierro de regular tamaño, á prueba de fuego y ladrone á precios sumamente módicos.

GUILLERMO PRADILLA.

BATALLA & FERNANDEZ.

—FRENTE AL MERCADO—

Este nuevo establecimiento, acaba de recibir confites deliciosos, turrón FIN DE SIECLE, uvas frescas, almendras, aceitunas, anchoas.

Galletas finísimas, toda clase de abarrotos y licores.

Un gran surtido de juguetes.

—ARROZ Y CACAO—

y el famosísimo vino cartuja de mesa, que analizado por el instituto de higiene resulta ser de excelente calidad y solo cuesta

40 es. la botella.

LA PATRIA.

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con sujeción á esta tarifa.—No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Mannuel Echeverría y Aguilar,
Abogado y Notario.
Cincuenta metros del nuevo Teatro.
Teléfono 26. Apartado Correos 404.

Rafael Meza

DENTISTA.

Teléfono No. 196.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación; n° 157 35 Avenida Este, casa de Vidal Quirós.

Octubre 27—95. 1

TACIO CASTRO.

Corredor Jurado y Comisionista.

Tiene su oficina en la casa de Comisiones y Remates de Mr. B. Cherry.

Ave. Central Oeste, n°335 y 343.

AVISO.

— La lavandería china esta, blecida en esta ciudad hace cuatro años en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas sin maltratarlas en nada, ascomo por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado componer las piezas que vengan con descosidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módicos. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa n° 298 perteneciente á don Manuel M^a Calvo (Cuesta de Moras).
San José, Costa Rica
YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO).

UNA BUENA GANGA.

Se vende un terreno, á cincuenta centavos vara, sito á 200 varas de la estación de San Pedro del Mojón, compuesto de media manzana y muy propio para una hermosa casa de campo.

Dicho terreno tiene agua en abundancia y domina una perspectiva extensa y bellísima. La jente de gusto pueden pasar allí con entera comodidad la estación del verano. Para informes diríjense al Director de "LaPatria."

DOCTOR CESAR BORJA

CONSULTAS EN LA BOTICA DE PARIS

DEL DOCTOR GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4. p. m.

Robert & Hermanos.

Almacén de ropa hecha.

Acabamos de recibir un gran surtido de fluses de todas clases: desde las modestos chaquetas hasta los irreprochables fracs.

También ofrecemos una variedad enorme de sombreros de última moda.

Trajecitos para niños, SUMAMENTE BARATOS. Tirantes, corbatas, camisas, pañuelos, en fin, la mar y sus peces.

P. & F. Valiente.

COMERCIANTES IMPORTADORES

de todas clases de cigarros y cigarrillos manufacturados.

Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

BOTICA DEL COMERCIO.

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

Propietario—Doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Este establecimiento, uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América, acaba de recibir:

Veneno para ratas.—Inyección Big G.—Cordial de Cáscara Sagrada.—Vino de Zarpaparrilla y hierro, EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.—Sirope de Bacalao, cura la tisis.—Pildoras antiasmáticas del Doctor Frary.—Pildoras de pepsina y hierro de Hogg.—Pildora y Elixir tónico del Dr. Guillé.—Licor de Laville, cura la gota y el reumatismo.—Carne en polvo y Extracto.—Mata—Dolor de Perry.—Daviv.—Pectoral de cereza y hierro, cura la ronquera, la tos etc.
Pectoral de Anacahuita ferruginoso etc.

B. CHERRI.

Corredor, Jurado, y Comisionista.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

DINERO A INTERES

Tengo comisión de dar á mútuo hasta ocho mil pesos, con buena garantía hipotecaria.

FRANCISCO M. FUENTES

LINHA ATLAS.

SALIDAS DE PORT LIMON A NUEVA YORK

Ailsa 23 de Diciembre — Alene 30 de Diciembre.

Adirondack 6 de Enero — Alleghany 13 de Enero.

Ailsa 20 de Enero — Alene 27 de Enero.

Los vapores ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros.

Hay en ellos luz eléctrica, y para atender á las señoras y niños camareras.

El gerente.

John M. Keith.

LA PATRIA.

Director y Administrador,
Aguilón J. Ercheverría.

7ª AVENIDA, OESTE, N° 140.

AP° N° 43. TELÉFONO N° 128

—ESTE MES TIENE 31 DÍAS.—

Miércoles, 15.—San Pablo, primer ermitaño.

ESCUELA DE MEDICINA.

Cada vez que vemos en planta un nuevo proyecto, una nueva idea, por muy excelentes que nos parezcan, si nos entusiasman en el primer momento, después nos encuentran fríos y casi escépticos. Sucede que tenemos aquí la monomanía de proyectos ó, mejor dicho, la desidia de abandonar en sus principios todos los que concebimos, aunque sean realizables y de reconocida conveniencia. Esto no es cosa de los Gobiernos únicamente, es enfermedad que traemos los habitantes de estos países tropicales.

Gran brío demostraron al principio los partidarios de la Escuela de Medicina en su empresa de fundar aquí una academia de esa índole. No reconocían obstáculo ninguno, ni se detenían ante ningún sacrificio con tal que condujera á la realización de dicha idea. El Gobierno ofreció toda clase de auxilios y ya los optimistas contaban con que la fundación de la Escuela de Medicina en Costa Rica era un hecho, poco menor que cumplido. Había razón para esperar que así sucediera, desde que se organizó la Facultad de Medicina, Cirujía y Farmacia, uno de cuyos principales fines es el de promover y propagar la enseñanza de estas ciencias en el país, nombrar profesores idoneos y hacer todo lo tendiente á dar forma al proyecto consabido.

Pero todo se ha desvanecido como un castillo en el aire. Ya ni se habla de Escuela de Medicina, ni siquiera de la clase de Farmacia, que se pensó establecer como para dar principio á la realización del pensamiento que tantas ilusiones hizo concebir á los jóvenes pobres que no pueden hacer sus estudios en Europa por falta de recursos.

¿Qué es lo que ha pasado? ¿Por qué se ha abandonado ese proyecto, salvador para muchos? Tenemos gran curiosidad por saberlo. La juventud pobre, que tiene vocación por el estudio de la Medicina, está aguardando lo que resuelva y haga la Facultad Médica Costarricense en su favor.

La clase de Farmacia podría establecerse desde luego y así se formarían en el país buenos farmacéuticos para el despacho de recetas, tan peligroso en manos empíricas. Es necesario darle vida y calor á la idea de fundar una Escuela de Medicina, principiando por algo y continuando conforme lo permiten los elementos con que aquí puede contarse.

La palabra del Gobierno está empeñada y no deben alimentarse en vano las ilusiones de los jóvenes amantes del estudio, que son la más halagadora esperanza de la patria.

Creemos que hay tiempo de prepararlo todo para que la Escuela empiece sus tareas en el presente año. ¡Cuánto nos alegraríamos de que así fuese!

CRONICA de las CIENCIAS.

Cañones de papel y una metáfora que deja de serlo.—Los pequeños planetas.—El velocípedo en el extranjero.—Las grandes velocidades ferrocarrileras.—Nuevo medio para enflaquecer.—Receta para extirpar los callos.—Frase final.

Cada vez que la diplomacia da un golpe contundente de esos que hacen temblar á las naciones con mayor violencia que el estampido de cien batallas, las gentes dan en decir que se ha descargado un cañón de papel, pues siempre se sueña con lo inofensivo del artículo.

—Bueno, se ha dicho la gente; que la diplomacia se bata así, con cañones de papel; después de todo, es la forma más inofensiva para pelear.

Pues bien, he aquí que la gente está en un error. Los cañones de papel no son ya inofensivos. Los cañones de papel existen, y por más que la frase suene á algo parecido á sables de palo ó á pistolas de algodón, los cañones de papel prometen ser el arma más formidable y mortífera de las guerras futuras.

En efecto, la pasta de papel comprimido es dura y resistente, más elástica que el acero y casi tan firme. Nadie ignora que con ella se fabrican hoy ruedas de vagones de lujo y de locomotoras de gran velocidad. ¿Por qué no habrían de fabricarse también cañones? La idea es atrevida, sin duda, pero ya es un hecho que acaba de realizarse en los Estados Unidos, y cuyos primeros ensayos han tenido el éxito más completo.

El ánima de la pieza está formada por un ligero tubo de acero; el cuerpo de pasta de papel comprimida y endurecida. El conjunto está adherido

por cinco capas de hilos metálicos fuertemente incrustados. Así constituidos, los cañones son fuertes y resistentes. Cuestan más barato que los cañones de acero y se caldean menos con los disparos.

Una pieza de esta clase, ensayada recientemente en Sandy-Hook, en el campo de tiro de la artillería americana, ha dado resultados inesperados. Al principio, todo el mundo, comenzando por el inventor, se puso prudentemente á cubierto detrás de una empalizada, y se hizo el disparo desde lejos, con el auxilio de cordeles de tiro. Pero el cañón resistió. Se disparó por segunda vez; igual éxito. Se aumentó sucesivamente la carga; el cañón se mantuvo firme. Por último, se disparó con la carga máxima y con dos proyectiles; el afuste saltó quebrado, sin que el cañón sufriese el menor desperfecto.

(Continuará)

COMUNICADOS

VERDAD Y SINCERIDAD

Curiosa discusión es esta que sostienen los defensores de *El Pital* y los de Puntarenas, acerca de las ventajas de uno y otro puerto del Pacífico. Curiosa es por las novedades que en el calor de la lucha sueltan los lidiadores á destajo, por las contradicciones de los unos y el dogmatismo de los otros, á la altura siempre de la ignorancia que lo produce. No hacemos referencia al informe de la Comisión exploradora del Golfo de Nicoya, ni al voto particular del Ingeniero don Luis Matamoros; sino á los partidarios que le han salido á la Comisión y los cuales parecen ciertamente "muchachos gallos y no hombres de estudio sereno y talento claro." En un debate de puntos que sólo resuelve la ciencia ¿qué tienen que ver la pasión y el enojo que á la personalidad descienden siempre en último extremo, y nada más que para enturbiar la fuente de luz que hubiera de brotar al choque de las contrapuestas ideas?

Nada tiene de extraño, á la verdad, que tal sistema empleen cancilleres que fueron de una semi-monarquía caída ya en el abismo de eterno descrédito, acostumbrados por temperamento y por escuela al *magister dixit*, que ponía la verdad en boca

de los más viejos ó de los más audaces; pero en un periodista como el redactor de *El Heraldo*, avezado ya á estas escaramuzas de pluma, abollado el yelmo de tanto recibir tajos y mandobles y embotada la lanza y la espada de tanto repartir de lo mismo, no puede menos que extrañarnos su actitud en este asunto. Venímosle notando desde hace algunos días una cierta comezón de esgrimir su alfiler de crítico contra la persona del señor Ingeniero Matamoros, que para sus compatriotas tiene gran valor y peso por la virtud y el esfuerzo que han sido como la escala que ha servido á su talento para ascender á una altura envidiable; envidiable sí, puesto que hay tantos que la miran con el ojo sangriento y turbio de la pasión.

Y no quiere confesar el señor y dueño de *El Heraldo* su injustificada ojeriza para con el Ingeniero Matamoros; ha negado la paternidad de uno de los editoriales que llevan la marca de fábrica de su autor y despliega en los otros escritos suyos toda la habilidad de la gatita célebre; pero la intención se ve ó se adivina á través de la frase acariciadora á trechos, un si es no es mordaz de cuando en cuando.

"Matamoros fue un excelente bequista del Instituto Nacional; después un buen alumno en Europa por cuenta del Estado y luego un gran Ingeniero que prestó servicios de precio á la Nación bajo la responsabilidad del Presupuesto." Esto que dice *El Heraldo*, nada tiene que ver con *El Pital* ni con Puntarenas, y sólo va entre los argumentos de aquel diario en favor del puerto desconocido, como adorno tal vez, aunque bien se echa de ver que es inútil ó no del todo conducente. No nos importaría esto, que interesa únicamente al partido que lucha en favor de *El Pital*, si los párrafos copiados no contuvieran además inexactitudes de gran bulto. Matamoros fué alumno bequista del Instituto Nacional por cuenta de la Municipalidad de Alajuela, que así premiaba el talento y no comunes disposiciones para el estudio que aquél demostró de niño; luego el Presbítero doctor Ulloa le cedió la Secretaría del Instituto para que con el sueldo correspon-

diente se ayudara á pagar la pensión; de suerte que el Estado no pagó los estudios de Matamoros en el Colegio, como no los pagó tampoco en Europa, en donde se sostuvo nuestro amigo con recursos propios de su familia, que ya se sabe los posee. Se le consiguió sí, según nos han informado, un pasaje oficial, que á la verdad no vale la pena de echarlo al rostro, cuando bien se ve que no fue perdido como otros. Si hubiera sido educado Matamoros por completo de cuenta de la Nación tampoco habría derecho á recordársele hoy esa circunstancia, no habiéndose mostrado ingrato el Ingeniero á los favores que pudo recibir de estudiante. No pensamos tampoco que esa circunstancia obligara á Matamoros á tener en este asunto, ni en ninguno otro, una opinión determinada, siquiera la abonara el favor del Gobierno actual.

El voto del señor Matamoros en el asunto Pital-Puntarenas revela su independencia, no menos que sus grandes estudios, su competencia en una palabra. ¿A qué combatirlo en otro terreno que el científico? El redactor de *El Heraldo* ha dado una nueva pifia, que no ha borrado con desconocer la paternidad de su primer artículo "*Oh dolor-lágrimas mías.*" Por eso al señor Matamoros no pueden hacerle daño tales ataques.

ALFA.

Ferrocarril al Pacífico.

Una página de historia.

Así titula el señor Lic. don Ezequiel Gutiérrez su trabajo elaborado allá en las Cóncevas el cuatro del corriente y que publica *El Heraldo* de ayer.

Todo ese trabajo es la reproducción exacta de lo que bajo sus iniciales "E. G." publicó el mismo periódico en 26 y 31 de Julio próximo pasado. (Véanse los números 1045 y 1049.)

Entonces como ahora hacía valer los estudios de Sir Edward Belcher de la Marina Real Británica, hechos el año de 1838 y los de Mr. C. E. Clarck, Capitán del «Ranger» vapor de guerra de los E. E. U. U., hechos el año de 1885.

Pero hay ahora una notable diferencia que toca á nosotros apreciar.

En aquel entonces, como no se había escogido punto de la

esta que sirviera de arma de ataque á Puntarenas, el señor Gutiérrez abogaba por Tárcoles y La Herradura, y en su abono traía esas autoridades marinas y la de los Ingenieros don Angel Miguel Velázquez y Mr. Marbury; y ahora que le ha sonado la música del Pital, cambia de rumbo y allí va á dar con todo y los Capitanes británicos norteamericanos.

¡Qué firmeza de convicciones! ¿no?

Esto es tratar las cosas con ciencia y con conciencia.

¡Pobres Capitanes, cuándo se iban á figurar que iban á ser paseados por don Ezequiel de Tárcoles á La Herradura, y de ahí al Pital!

De algo sirve firmar primero con iniciales y después con nombre entero.

Cojamos el ejemplo.

Y, á estos claros pasajes llamará después el señor Gutiérrez *argucias de tinterillo?*

Si él los llama así, talvez el público no, y con eso me conformo porque para él escribo.

Otra página histórica me prometo publicar enseguida, con datos autorizados, que he tenido la suerte de adquirir del muy respetable hombre público don Francisco María Iglesias que se encuentra entre nosotros.

Cuando eso se conozca, el público pesará los hechos como lo desea don Ezequiel.

Puntarenas, Enero 10 de 1896.

SALV. JIRÓN.

PUNTARENAS Y PITAL

(Donde las dan las toman.)

Nuestro desgraciado ex-Canciller, don Ezequiel Gutiérrez, que dejó el sillón ministerial para ir á respirar el oxígeno del campo, ya que la capital tenía tan mal aire para él, nos ha endilgado tres artículos fechados en "Las Cóncavas" de Cartago, que vienen á ser su resurrección política. Al atacar en ellos de una manera *fina y caballerosa*, que nos da á conocer al hábil y diestro diplomático de otros tiempos, al señor Ingeniero don Luis Matamoros—su primo-hermano político—se ha metido á tratar cuestiones de Ingeniería, Marina etc. etc., mas de una manera tan desgraciada, como fácilmente puede comprenderse, si se valúan los conocimientos de don Ezequiel en estas materias, que mejor le hubiera sido no meterse en *camisa de once varas*. Salir de su escondrijo,

después de unos 4 años de ausencia, el ex-Ministro y el ex-Diplomático con semejante ropaje, es cosa que reprobamos con toda el alma. Únicamente puede abonarle que en tiempos de carnaval cada uno se viste como mejor le conviene. Mas ¡qué ocurrencia la de don Ezequiel, disfrazarse de tal modo! No comprende que le conocemos por sus patillas *rubias y acicaladas*? Si pensará que vamos á comulgar todos con ruedas de molino y á otorgarle el diploma de Ingeniero ó de Marino! Quizás también se meta en cuestiones de Medicina y tengamos que confesar que el ex-Canciller enterrado en "Las Cóncavas" de Cartago era de oro puro y maciso. ¡Qué haliazgo para el país! La Nación entera tendría que ir á buscarle y conducirlo en hombros al Capitolio Costarricense. Mientras esto no suceda, recomendamos á los habitantes de la Comarca de Puntarenas y de la Provincia de Guanacaste se sirvan levantar estatuas á tan *eminente* ciudadano; pero... de cera.

LA CRUZ ROJA.

A GRANEL.

—Saludamos con gusto á don Manuel V. Dengo y don F. J. Rucabado, recién arribados á nuestras playas, de regreso de un corto viaje á los Estados Unidos.

—El padre Carmona, un curita de malas pulgas que suele zurrarles la badana á sus feligreses, la emprende contra el espiritismo y los espiritistas. Que se anden muy listos, porque dicen que pega duro.

—Frente al templo del Carmen, ó mejor dicho frente á *La Buenaventura*, hay un mal paso producido por la parte que tiene fuera de línea la casa de don Justo Quirós. Muchas personas han sufrido caídas en ese sitio, especialmente los niños que suelen ser poco prudentes. Como se trata de la *seguridad* pública, creemos que la policía debiera quitar ese mal paso, colocando sobre el caño una piedra ó un pedazo de madera.

—Hoy es el día del Señor de Esquipulas, patrón del barrio de Alajuelita, que se celebra con romerías y fiestas religiosas en aquel barrio. El tiempo está magnífico y no hay duda que la concurrencia será grande.

—Todavía no anuncia el iti-

nerario publicado por la Dirección General de Correos, la mejora en el servicio entre San José y Puriscal que con tanta justicia hemos pedido en nombre de los vecinos de aquel cantón y los del tránsito. Es urgente que haya un correo semi-diario á esos lugares.

—A los interesados avisamos que ya llegó á esta ciudad el azúcar de don Federico Tinoco.

—Se dice que hoy partirá con dirección del Sur el vapor *Ban Clay Golden* que lleva á su bordo al General Antonio Ezeita y á su comitiva.

—Don Juan Vicente Quirós está en cama, víctima de unas papera monumentales. Para bien suyo y de la estética deseamos que se le *pasmen*.

—Sigue ya muy mejorado de las fuertes contusiones que sufrió, á causa de una caída casual, nuestro amigo don Edmundo Gutiérrez. Nos alegramos infinito.

—Continúa enfermo aunque no de gravedad don Santiago Millet. Deseamos que recupere pronto su salud.

—Ayer murió repentinamente en esta ciudad don Toribio Mora. Reciba su numerosa y apreciable familia nuestro más sentido pésame.

—Se ha transferido para el domingo 19 del corriente la reunión del Club "Hermanos Maceo" que estaba anunciada para el domingo 12.

—Por el próximo vapor partirá para Guatemala don Virgilio Alvarado. Le deseamos muy feliz viaje.

—Ayer á las cinco de la tarde se verificó el entierro de un niño de nuestro amigo don Ramón Bustamante. Enviamos á él y á su tribulada esposa nuestro más sentido pésame.

—Sentimos infinito el suceso desgraciado de que ha sido víctima nuestro querido amigo don Gerardo Hernández. Deseamos su pronta mejoría.

—Mr. Percy G. Harrison, acaba de regresar de Europa. Tenemos mucho gusto en saludarlo.

—Buen viaje deseamos á don Francisco Castro R. quien partió hace poco con dirección á Nicaragua.

AVISOS

\$ 10.000-00.

Excelente heno cosechado este año vende en su caballeriza

M. A. GUTIÉRREZ.

A LOS AGRICULTORES.

Vendo, ó doy en arriendo un terreno de 25 manzanas en la "PUENTE" barrio de San Rafael de esta ciudad, con abundantes leñas, y propio para agricultura ó pastos.

Cartago, Enero de 1896.

J. SANCHO.

IMPORTANTE

He recibido encargo de colocar hasta \$ 20000-00 á interés con garantía hipotecaria ó en pagares descontables.

San José 20 Diciembre de 1895.

M. ARGUELLO DE VARS.

ROMULO M. PACHECO AGRIMENSOR

Oficina, en el Hotel Internacional

AZÚCAR.

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

\$ 16 el de primera.

" 14 el de segunda.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

Federico Tinoco.

Potrero.

Necesito en arriendo por corto ó largo tiempo un potrero inmediato á esta ciudad y que tenga más ó menos cinco ó seis manzanas. Enero de 1896.

RAFAEL FONSECA C.

SANTA ROSA COFFEE ESTATES CO.

Se convoca á los accionistas de esta Compañía á una junta extraordinaria, con el objeto de tratar de asuntos importantes para el arreglo definitivo de dicha Compañía. La reunión tendrá lugar el día 11 del presente mes á las 7 p. m. en la oficina del señor Minor Keith.

San José, Enero 3 de 1896.

R. A. CRESPI,
Director General.

HIPODROMO-TRANVIA!

Vendo un solar esquinero situado en la avenida central, frente a la bella quinta de don Mariano Montealegre.

ELOY TRUQUE.

Por \$ 50 mensuales.

Se alquila la casa situada en la calle 18 Sur, frente á la del Licenciado don Andrés Venegas. Para pormenores en la casa n.º 247, calle 17 Norte, ó en esta oficina.

¡¡ PARA LOS ELEGANTES !!

La conocida tienda de **HERRERO HERMANOS** famosa por la prontitud con que importa las últimas novedades de París y de Londres, acaba de recibir maravillas de buen gusto en artículos para señoras y señoritas, todo según las más recientes creaciones de París, en donde la casa **HERRERO HERMANOS** tiene agentes que la tienen al corriente de los menores caprichos de la moda.

En **PERFUMERÍA** puede contentar los gustos más exigentes y delicados. Los más exquisitos inventos de **GUEBLAIN, ROGER & GALLET, HOUBIGANT, DELETTREZ, etc., etc.**, ucen en sus escaparates.

Para caballeros importa la casa **HERRERO HERMANOS** todo lo más **CHIC** y elegante que usan los **MASHERS** de Londres y los **GOMMEUX** de París. Corbatas las hay preciosas y de los últimos modelos de **CHARVET** y **WASHINGTON TREEMLET**, así como camisas muy finas.

En **ROPA HECHA** hay un surtido completísimo. La calidad es de primera y el corte elegantísimo. Esta es una especialidad de la casa, que con orgullo puede ofrecer á sus clientes desde la modesta americana hasta la magnífica evita de moda.

La reina bicicleta

Esta es otra especialidad de la casa **HERRERO HERMANOS** que ha tenido el honor de importar las mejores bicicletas que han llegado al país, provenientes de la famosísima fábrica inglesa de **SWIFT**. Muy en breve llegará un nuevo surtido de estas **REINAS DEL SPORT FIN DE SIECLE**. Se reciben órdenes especiales y se facilitan los pagos en buenas condiciones. La bicicleta **SWIFT** es la única durable en Costa Rica.

Acudid, pues, señores elegantes y damas distinguida á la famosa

Tienda de Gorgomo!

LA EUROPA MODERNA

antes "la Fuente."

Este lujoso Establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scaferlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses **Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire del Rheingau, etc., etc.**

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMIBAR.

Elegante salón psra recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPL

¡¡ Bicycletas !!

He pedido algunas de de la fábrica "Decauville" de que soy gente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entendese indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo. Catálogos á la disposición de los interesados.

15v.6

Benjamín Piza.

AVISO.
Las personas de buen gusto que deseen obtener mercaderías buenas y baratas, diríjase á
LA FORTUNA
tienda oriental
Francisco Jimesta S.
Alajuela.

Billares

en buen estado, vendo al contado o a plazos con garantía.

LUIS PACHECO.
EN CARTAGO.

EXPORTACION DE CAFE

POR PUNTARENAS.

La Compañía de vapores Mala Real y Hamburguesa han reducido el flete desde Puntarenas, vía Panamá hasta LONDRES, HAMBURGO, BREMEN y HAVRE á

£ 3.00 por tonelada inglesa de café beneficiado.
" 4.00 " " " en pergamino.

Puntarenas, 3 de Enero de 1896.

ROHRMOSER Y CO.

EXCELENTE NEGOCO.

Vendo un lote de terreno en la ciudadela Amon, situado en la calle 23 Norte, queda á 125 varas al lado norte del Parque Morazán. Las condiciones en que vendo dicho lote no pueden ser mejores.

Para más pormenores, diríjirse á la oficina de comisiones de

B. CHERRY.

LA UNIVERSAL

—DE—

ENRIQUE BADIA.

Calle 18 Norte, N° 78.

Gran surtido de Vinos secos para mesa

Barril de 80	"	\$ 30
" " 100	"	" 35
" " 160	"	" 55

Gran surtido de Vinos generosos:

JEREZ ORO.—JEREZ AMONTILLADO FINO

MANZANILLA FINA OLOBOSA.

PEDRO XIMENEZ SUPERIOR.—MOSCATEL

MADERA SECO.—MADERA ABOCADO.

OPORTO OSCURO SUPERIOR, etc., etc.

Cognac francés superior (fine champagne).—Anisado chinchon.

Anis del Andaluz.—Aguardiente seco triple anis

—y demás licores finos extranjeros.—

DEPOSITO GENERAL

del magnífico purgante "AGUA RUBINAT" y del célebre mata callos "CALLICIDA ESCRIVA."

¡YA NO HAY FIESTAS!

Vendemos ladrillo de superior calidad.

En San Pedro del Mojon, a veintiun pesos el mil y en esta ciudad, puesto a domicilio veinticuatro pesos.

JUAN HERNANDEZ,

Sucesores.

ROHRMOSER & Co.

CASA DE AGENCIAS.
PUERTO LIMON & PUNTARENAS

OFICINA CENTRAL.

San José, Avenida Central frnete al Banco Anglo.

CASTRO G. & HINO

IMPORTADORES DE TABACOS.

Venden letras sobre plazas del Salvador y Nicaragua.

COMPRAN TODA CLASE DE MONEDA Y LETRAS SOBRE EE. UU. Y EUROPA.

Atienden toda proposición comercial.

VENDEN LA AFAMADA PICADURA DE IZTEPEQUE POR QUINTALES. Y ARROBAS AL ÍNFIMO PRECIO DE \$ 160 QUINTAL.

Importadores únicos en ese ramo.

San José, 6ª Avenida, n° 74

CONSTRUCCIONES Y BELLAS ARTES

Establecidos en Centro América desde el año 1880, con casas y depósitos actualmente en San José de Costa Rica y Guatemala, laboratorios propios en Italia, teniendo correspondientes y agentes en los principales centros comerciales de Europa; nos podemos encargarse la construcción en general de edificios públicos y privados, sistema moderno y artístico; tenemos á la disposición de las personas interesadas toda clase de catálogos dibujos fotografías, croquis, lo mismo que de monumentos, mausoleos, capillas, lápidas, cruces estatuas, pedestales, escaleras, fuentes, pavimentos, altares, púlpitos, pilas bautismales y para agua bendita, barandas, rejas, balcones, puertas, macetas, balaustradas, etc., etc.

Respecto á precios y condiciones ofrecemos, con toda seguridad, lo que no podrán encontrar en esta República.

Durini Hermanos.